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有競爭才有進步
面對新的龐大的鐵路基建，作為重要持份者的港

鐵作用之重要不言而喻。陳美寶表示，港鐵一直是
政府 「好好的合作夥伴」，雙方聯繫好緊切，她自
己也經常和港鐵董事局和管理層見面，保持密切溝
通。她又指，打造香港未來的重大交通基建10項工
程中，6項重鐵項目，港鐵角色吃重。而在東九、啟
德智慧綠色集體運輸項目方面，政府要善用港鐵以
外的市場力量，港鐵亦認同可以優勢互補，並稱競
爭可以帶來進步。

陳美寶表示，港鐵獲得政府好幾宗生意，未來承
擔基建發展任務重，有圍繞現有路線的加建和延

升，有第100站古洞站，還有北環線、南港島線等，
所以港鐵一定要做好財政準備，要未雨綢繆，早作
準備。她又提出對港鐵的三個期盼：一、興建鐵路
的成本要控制和壓縮。二、發展非票務收入來源，
如港鐵沿線商場吸引旅客，可帶動經濟和旅遊。
三、考慮各種有效的融資方案，滿足資金需要。

陳美寶在會上透露，啟德智慧綠色集體運輸系統
爭取今年第三季公開招標，希望引入港鐵以外的市
場力量，參考國內及海外做法，為工程訂立通用標
準。

北都公路須節省工程開支
據立法會交通事務委員會鐵路事宜小組委員會的

文件介紹，啟德智慧綠色集體運輸系統全長 3.5 公
里，採用高架專屬車道走廊設計，連接啟德前跑道
區至港鐵啟德站，走線擬設5個車站，分別位於啟德
郵輪碼頭、承豐道（上有啟德空中花園）、啟德都
會公園、啟德體育園、啟德車站廣場。該系統可強
化區內商住發展、旅遊、文娛、康體及社區設施的
連貫性，服務該區約5萬居住及就業人口和旅客。

陳美寶又透露，連接天水圍至新界北坪輋、全長
23公里的北都公路，當局打算引入無人機等科技，
減少 「鑽窿」的開支；另在不影響新界北市鎮規劃
以及附近土地用途情況下，將原本隧道部分縮減，
節省工程開支。她預計，工程成本將會較早前降
幅，預計最快2027年招標，2028年展開前期工程。

【香港商報訊】港鐵表示，將於農曆年廿九
（28日）下午3時起加密班次至每兩分鐘一班，
當晚並會提供通宵服務，但不包括東鐵線來往上
水至羅湖及落馬洲站、機場快線及迪士尼線。高
鐵香港段將如常服務。港鐵亦會在年初二維港煙
花匯演期間加密列車班次，方便市民及旅客到維
港兩岸觀賞煙花及離場。

機場快綫亦會配合節日旅遊高峯延長服務時
間。其中在年初一（29日），由香港站開往機場
及博覽館站的頭班車將提前於上午 5 時 35 分開
出；年初三至初五晚上由博覽館站開出往香港站
方向的尾班車則將延遲至凌晨1時正開出。

【香港商報訊】昨日起，全港15個年宵市場開
鑼一連7日舉行，將開放至大年初一早上7時。其
中，在最大規模的維園年宵市場，總共設有 391
個乾濕貨攤位及4個快餐攤位，不少檔主早上陸
續開檔，也有不少市民到場及購買年花。

有乾貨攤位因應大熊貓熱潮，售賣以熊貓為
主題的商品，亦有老師帶領學生，趁蛇年將至，
售賣自家設計的 「蛇餅玩偶」。花檔方面，有擺
檔20年的檔主表示，生意主要靠熟客光顧，對整
體人流和銷情保持樂觀。有購買年花的市民表
示，已購買喜愛的花卉，又說價錢與去年大致相
若。

【香港商報訊】旅遊業監管局昨日表示，預計
即將到臨的內地春節黃金周假期期間，將有約
2000 個內地入境旅行團訪港，平均每日團數約
250 個，涉及旅客共約 7 萬人次，預計佔總體內
地入境旅客人次約5%。

為加強保障入境旅行團旅客的權益，旅監局
昨日聯同香港海關到尖沙咀、土瓜灣及紅磡巡
查入境旅行團註冊商店及購物熱點。在春節黃
金周期間，亦會加派人手巡查較多入境旅行團
活動的地點，旅監局熱線 36985900 會於黃金周
期間早上9時至晚上6時運作。

啟德集運系統擬第三季招標
陳美寶：研引入港鐵以外市場力量

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：年終歲晚，運輸及物流局局
長陳美寶昨日與傳媒聚會時表
示，交通運輸基建對經濟發展、
市民生活極之重要，形容 「路通
才能財通」 ，香港交通基建投資
不會停，但要更加注重成本 「慳
家」 ， 「慳一蚊是一蚊」 。同
時，要引入新思維，更加重視市
場力量，引入新科技，吸納業界
創意，突破傳統框框，增加競爭
力，增加解決方案選擇。

2000內地團春節訪港

【香港商報訊】康文署由昨日起至2月16日在
香港文化中心露天廣場設有春節綵燈展《華燈·傳
承》，與市民一起迎接蛇年的來臨。亮燈時間為
每日下午6時至晚上11時。

露天廣場的水池上豎立着一盞約 6 米高的大型
宮燈，綴以牡丹和喜鵲，宮燈四圍亦擺設天燈、
鯉魚和荷花造型的綵燈，充滿節慶的歡樂氣氛。

港鐵年廿九通宵服務

全港15個年宵市場開鑼

文化中心露天廣場辦綵燈展

北角海濱 「東岸板道」 周日開通 高拔陞不續任
醫管局行政總裁

香港維多利亞公園年宵花市昨日開鑼，吸引大
批市民入場選購年花。 中通社

【香港商報訊】農曆新年即將來臨，中國人民解
放軍駐香港部隊昨日發文，恭祝香港特別行政區全
體市民新春快樂！

解放軍駐港部隊司令員彭京堂與政治委員賴如
鑫，透過政府新聞處發稿，代表駐港部隊全體官
兵，向香港市民致以誠摯問候和美好祝福，恭祝港
人 「福氣滿滿、好運連連，家肥屋潤、喜樂安
寧」。

新年賀辭提到，回望過去一年，特區政府堅定維
護國家安全，完成《基本法》第23條立法，社會長
治久安可感可期，多元經濟蓬勃發展，國際影響力
不斷提升；形容市民敢打敢拼、勇攀高峰，在市井
商海創業興業、在奧運賽場奮勇爭先、在樓宇街巷
辛勤建設，收穫纍纍碩果。

賀辭又稱，過去一年，駐香港部隊堅決貫徹黨中
央、中央軍委和習主席決策部署，認真落實 「一國

兩制」方針和香港特區《基本法》、駐軍法，忠實
履行防務職責，堅定支持特區政府依法施政。

賀辭指出， 「一國兩制」實踐進入新階段，香港
也面臨新的歷史機遇。在偉大祖國的支持下，特區
政府和廣大市民攜手齊心，一定能夠開闢更加美好
的前景。飲香江之水，守萬家燈火，駐軍官兵將牢
記職責使命，矢志不渝堅守崗位，與大家一起見證
「東方之珠」更加璀璨奪目、大放異彩。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：位於北角海
濱、長1.1公里的 「東岸板道」首段（西段）將
於周日（26日）早上6時啟用，市民可從東岸公
園主題區通往北角海濱花園。而北角海濱花園至
鰂魚涌的 「東段」，亦將於下半年啟用，屆時全

長2.2公里的東岸板道將完全打通，由堅尼地城
至筲箕灣全長13公里的海濱長廊正式貫通。

冀2028年海濱長廊延至34公里
財政司副司長黃偉綸、發展局局長甯漢豪、海

濱事務委員會主席何文堯、土拓
署署長方學誠等昨日主持了開幕
儀式。黃偉綸致辭時稱，政府會
繼續發展海濱，冀在2028年將海
濱長廊延長至34公里。

何文堯致辭稱，整個板道工程
由公眾諮詢至今已耗時10多年，
隨着東西段東岸板道今年底相繼
啟用，標誌着貫通港島北岸海濱
的 「最後一塊拼圖」完成。板道
亦已預留空間設置類似灣仔及觀
塘海濱的 「輕食飲品智能售賣
點」，未來亦將有兩個小食亭。

方學誠表示，團隊在建造板道
期間遇到很多工程上的挑戰，包
括高度限制、狹窄水道、欠缺陸
上運輸通道、海上及水底工程

等，幸好團隊均一一克
服。

【香港商報訊】記者林駿強報道：醫院管理局（醫管
局）現任行政總裁高拔陞早前已向醫管局主席范鴻齡表達
意願，希望於今年7月底合約任期屆滿後，不再尋求續任
醫管局行政總裁。醫管局大會昨日舉行內務會議，討論及
通過開展行政總裁招聘程序。

醫務衛生局局長盧寵茂表示，高度肯定和感謝高拔陞過
去6年為公營醫療系統作出的貢獻。在這段期間，醫管局
面對眾多重大挑戰，尤其是新冠疫情，為公營醫療系統帶
來前所未有非常沉重的壓力。高醫生盡心盡力領導醫管局
應對每一波疫情帶來的難關，帶領醫管局的同事同心同德
為市民服務，值得高度讚揚。

招聘工作料半年完成
范鴻齡表示，高醫生自2019年出任行政總裁一職後，

一直盡心盡力服務醫管局。他過去幾個月多番挽留，可惜
仍事與願違。范鴻齡衷心感謝高醫生過去在公立醫院一直
盡心盡力服務病人，以香港市民健康為依歸，對醫管局及
公共醫療體系的長遠發展作出重大貢獻。

就有關招聘工作，醫管局大會已委任遴選委員會去敲定
招聘工作及遴選程序的細節，包括就適當人選的薪酬待遇
作出建議。醫管局將會聘用獵頭公司進行招聘工作，期望
在未來半年完成招聘程序，讓新任行政總裁有充足時間與

高拔陞醫生進
行交接。

位於北角海濱、長1.1公里的 「東岸板道」 首段（西段）將於26
日早上6時正式開放公眾使用。 記者 崔俊良攝

香港文化中心露天廣場舉行春節綵燈展《華燈
‧傳承》。 政府新聞處

運輸及物流局局長陳美寶昨日與傳
媒聚會，談及未來交通發展大計，她
形容 「路通才能財通」 ，會注重 「慳
家」 節省成本。 啟德智慧綠色集體運輸系統爭取今年第三季公開招標。


